

# COMBAT OUVRIER

SUPPLEMENT AU MENSUEL

Pour la construction d'un parti ouvrier révolutionnaire  
en Martinique et en Guadeloupe

Pour l'émancipation des peuples de Martinique et de Guadeloupe

Pour la reconstruction de la IV<sup>e</sup> Internationale

MERCREDI 7 JUIN 1978

BI-HEBDOMADAIRE TROTSKYSTE - PARAIT MERCREDI ET SAMEDI

## EDITORIAL

Conférence occidentale  
pour organiser une police  
contre l'Afrique

Lundi 5 juin s'est tenue une "Conférence occidentale sur l'Afrique". Entendons par là que les puissances impérialistes, en particulier les USA et la France entourés de la Belgique, de la Grande-Bretagne et de l'Allemagne de l'Ouest cherchent à trouver une façon d'intervenir en Afrique pour y préserver leurs intérêts économiques, politiques ou diplomatiques.

Il s'agit pour ces puissances impérialistes de préserver la "sécurité de l'Afrique". D'après ces grandes puissances l'Afrique serait en passe d'être envahie et dominée par les Russes aidés des Cubains !

Aujourd'hui ces puissances impérialistes s'émouvent et veulent envoyer des troupes ou armer une force "inter-africaine de sécurité" pour protéger en fait les gouvernements contestés ou sur le point d'être renversés. Par contre, ni dans le passé, ni aujourd'hui elles n'ont fait preuve du même empressement pour intervenir ou armer ceux qui luttent, ou veulent le faire, contre le régime raciste d'Afrique du Sud. Là, ces mêmes puissances impérialistes se sont contentées de "déplorer", de "condamner"...etc, bref, de déverser des belles paroles.

Aujourd'hui, contre le soi-disant "complot soviéto-cubain", il en va tout autrement, car les intérêts impérialistes sont directement en cause. Ces impérialistes veulent défendre leur droit de piller les richesses minières et agricoles considérables de l'Afrique. Et le fait que la crise soit plus grave aujourd'hui, à cause du Zaïre, tient simplement à la situation-clé qu'occupe ce pays en Afrique.

Situation-clé géographiquement, mais aussi par l'importance des richesses minières qui y sont accumulées. Cuivre, Uranium, pétrole, etc... font de cette région une des plus riches du monde.

L'impérialisme veut conserver son droit entier de disposer de ces richesses. Pour cela il ne tolère à la tête des pays comme le Zaïre que des marionnettes, comme Mobutu, dont il peut tirer à volonté les ficelles.

Et c'est en cela que ces impérialistes se heurtent à la bureaucratie soviétique. L'URSS, pour jouer son propre jeu politique face à l'impérialisme a-

(suite en page 2)

## MARTINIQUE

FONTAINE DIDIER : les travailleurs déterminés à faire céder Marsan

Les employés de l'établissement thermal Fontaine Didier, sont de plus en plus déterminés à continuer leur mouvement de grève, jusqu'à ce que le patron Marsan cède sur leurs revendications. La première de ces revendications est la réintégration sans condition de leur camarade licencié.

Après deux semaines de grève, leur détermination et leur combativité n'ont pas flanché.

Lundi, ils défilaient dans les rues de Fort-de-France, en s'arrêtant aux principaux carrefours pour tenir des prises de paroles. La circulation a été bloquée pendant plusieurs minutes, tandis que les passants écoutaient attentivement leurs explications et la plupart du temps approuvaient leur lutte. Ils distribuaient également des tracts à la porte des entreprises et notamment les magasins appartenant à Marsan, appelant les employés à la solidarité. Ils ont prévu d'organiser bientôt un gala de soutien, afin de recueillir des fonds et de continuer la lutte, si Marsan s'obstine à ne pas céder. Dans leurs tracts ils lancent le mot d'ordre de boycott de Marsan. Ils appellent la population à ne

pas acheter les marchandises vendues dans les magasins de cet exploitateur qui licencie les travailleurs pour un oui ou pour un non.

Les travailleurs de Marsan ont choisi la bonne voie. En organisant leur mouvement, en élisant un comité de grève pour les diriger, en engageant des actions hardies et en appelant la population à les soutenir, ils ont mis toutes les chances de leur côté pour vaincre !

oooooOooooo

## GALA COMBAT OUVRIER

SAMEDI 17 JUIN À PARTIR DE 19 HEURES À  
LA SALLE DES MARINS - BAS-DU-FORT (GOSIER)

Avec : Ti Céleste, Vélo et Takouta,  
Ballets de Gérard Félix,  
Duverger, conteur - Danse avec  
Natacha et Jacques ...

La soirée s'achèvera sur un BAL avec  
le RYTHMO COMBO

Venez nombreux !

## L'ARMEE COLONIALE FRANCAISE PASSE A L'OFFENSIVE !

Vendredi 2 juin, près de 600 soldats français (légionnaires, infanterie de marine, parachutistes) ont entrepris aux côtés de l'armée régulière du Tchad une vaste offensive contre un millier de combattants du FROLINAT (front de libération national du Tchad).

Après avoir fait bombarder les positions du FROLINAT par les Jaguars (avions de combat français) les soldats français et tchadiens ont encerclé les combattants du FROLINAT et leur ont fait subir un déluge de feu. Les combats ont duré près de 48 H. Des centaines de combattants du FROLINAT ont été tués.

C'est la plus grande opération de guerre à laquelle participent directement les troupes françaises depuis leur engagement au Tchad. Il est maintenant clair que l'armée française participe en première ligne aux combats. Le gou-

nement ne peut plus camoufler ce fait comme il tentait de le faire depuis longtemps. Les troupes françaises ne sont au Tchad ni en tant que conseillers ni comme force d'appoint et d'encadrement. Ils participent directement aux combats depuis déjà longtemps en fait. Et il est fort probable qu'elles soient de plus en

(suite en page 2)

J. BIBRAC

Directeur de publication : M. L. ZOBOR  
Commission Paritaire : N° 51728  
Correspondant du Journal : G. BEAUJOUR  
B. P. 214 P.A.P.  
B. P. 386 F.D.F.  
Ronéo du Journal : Pointe-à-Pitre  
5<sup>ème</sup> supplément au mensuel 87

## SEGTA DEPOSE SON BILAN EXIGEONS L'OUVERTURE DES LIVRES DE COMTE !

C'en est fait de l'entreprise Segta. Elle va en effet déposer son bilan, dans le courant de la semaine. Les explications données jusque là par la direction veulent que ce soit la liquidation de la société Mère, Unité, établie en France, qui soit à l'origine de la faillite de la Segta, ici en Martinique.

Ainsi il faudrait admettre selon les patrons que les années de profits accumulés sur le dos des travailleurs, se sont envolés en fumée. Et admettre aussi comme normal que dans leur disparition, les entreprises entraînent des centaines de chômeurs dans leur sillage, comme

c'est le cas à Segta où 204 travailleurs seront à la rue.

Il est vrai que les travailleurs, encouragés en cela par des dirigeants syndicaux ont tenté la conciliation au lieu de se préparer à la lutte.

Mais il n'est pas trop tard, et en changeant d'attitude, les travailleurs peuvent obliger les patrons de la Segta à changer d'avis. Pour cela ils doivent se mobiliser et exiger l'ouverture des livres de comptes. Les travailleurs n'ont pas à faire les frais des difficultés économiques des capitalistes.

## FRANCE : RENAULT EN GREVE LES TRAVAILLEURS RIPOSTENT A LA POLITIQUE DE BARRE

Depuis le 25 mai, les O.S des Presses de l'usine de Flins ont déclenché la grève et ont immobilisé les ateliers. A l'usine de Cléon, le mouvement touche la totalité des travailleurs. Les deux usines ont été occupés par de puissants piquets de grève.

A l'heure où nous écrivons, les forces de répression ont expulsé les ouvriers de l'usine de Flins et à Cléon, le tribunal leur a donné 48 H pour quitter les lieux.

Malgré ces menaces, l'heure reste à la lutte.

Les travailleurs de Renault exigent un salaire minimum de 3000 F, une augmentation de 300 F pour tous et la semaine de 35 heures.

La grève partie d'une minorité d'ouvriers combatifs de l'atelier des Presses de Flins s'est étendue très rapidement pour gagner la grande majorité des travailleurs.

Les directions syndicales CGT, CFDT, FO, qui s'étaient engagés dans une série de discussions et de négociations avec le

gouvernement et le patronat depuis les élections législatives, ont fini par tenir compte de la volonté de lutte des travailleurs.

Au moment où allaient s'engager de nouvelles négociations avec les patrons de la métallurgie, les travailleurs de Renault ont montré la voie.

Barre et son gouvernement ont déjà montré qu'ils sont bien décidés à serrer la vis au maximum. Les prix ont été "libérés" dans l'industrie, des augmentations très importantes sont entrées en application au lendemain des élections.

Face à cette politique qui vise délibérément à rançonner les travailleurs pour permettre aux capitalistes de continuer à faire des profits, les attermolements, les discussions sans fin autour d'une table ne sont pas de mise. Et ce ne sont pas, non plus, les actions timorées de quelques heures qui feront reculer le patronat.

Les milliers de travailleurs des usines Renault ont compris cela, et ils semblent bien décider à se donner les moyens d'arracher leurs revendications.

## GUADELOUPE

### ELECTION CANTONALE PARTIELLE À STE-ANNE

L'élection de Marlène Captant au poste de conseiller général du 2ème canton de Sainte-Anne a été récemment annulée par le Conseil d'Etat. En conséquence, il y aura de nouvelles élections le 18 juin, qui mettront de nouveau face à face M. Captant, représentante du R.P.R., et Hermann Songeons, du P.C.G.

Cette annulation, après tant d'autres montre que la fraude électorale reste monnaie courante aux Antilles. En fait Captant n'avait devancé Songeons que de quelques voix, et à ce niveau, toutes les manoeuvres étaient possibles.

Mais le fait que Marlène Captant, membre du RPR, ait pu faire un score aussi important dans une commune où le PCG

régnait jadis sans partage, n'en est pas moins significatif. Certes, nous n'attachons pas une excessive importance aux résultats électoraux, mais ils n'en ont pas moins valeur de test ; et si une partie importante des travailleurs a pu se détourner du PCG au point de lui préférer la droite, comme cela s'est confirmé lors des récentes législatives, c'est que depuis longtemps ce parti ne défend plus réellement les intérêts des travailleurs.

Bien sûr, nous sommes loin de souhaiter une victoire de la droite à ces élections, et sans doute cette fois-ci le PCG va-t-il mettre tout en oeuvre pour reprendre son siège. Mais ce n'est nullement gagné d'avance, et les Songeons et consorts, plus qu'à la fraude, le doivent à leur propre politique.

o - o - o  
o - o  
o

## EDITORIAL

(Suite)

méricain, est souvent conduite à soutenir des régimes qui veulent faire preuve d'indépendance vis à vis de l'impérialisme. C'est ainsi qu'elle soutient les régimes de l'Angola, du Mozambique ou certains mouvements de libération nationalistes.

Et inversement du fait que l'URSS mène cette politique, du fait qu'elle ne veut pas que l'Afrique tombe toute entière sous l'influence américaine, les états et les mouvements de libération les plus décidés à ne pas se soumettre aux quatre volontés de l'impérialisme font eux aussi appel à l'aide de l'URSS. Ce fut le cas de l'Ethiopie par exemple.

L'impérialisme américain en patronnant, ou suscitant des initiatives telles que cette "conférence occidentale sur l'Afrique" espère pouvoir faire porter à l'Europe capitaliste et à la France en particulier le poids de l'intervention en Afrique contre l'URSS, y compris s'il faut intervenir plus massivement et plus longtemps qu'aujourd'hui au Shaba.

C'est bien à l'Europe et à la France de faire la police en Afrique : c'est du moins ce que veulent les impérialistes américains et ce que fait déjà l'impérialisme français en Afrique.

La question qui reste en suspens c'est de savoir si les peuples, si les travailleurs européens -et les travailleurs français en particulier- accepteront de soutenir ou de cautionner la politique d'agression de leur propre gouvernement.

## AU TCHAD, L'ARMÉE FRANCAISE... (suite)

plus directement engagées sur le terrain car l'armée régulière tchadienne est incapable de résister à la pression du FROLINAT qui contrôle déjà la moitié du pays.

Ainsi voilà cette armée française avec ses paras, ses légionnaires, la même qui massacrait et torturait au Vietnam, en Algérie, de nouveau dans une "sale guerre" coloniale. Elle est là pour maintenir en place le dictateur Maloum et pour garantir aux grosses sociétés capitalistes leurs puissants intérêts au Tchad et en Afrique.

Nous devons protester contre l'intervention militaire au Tchad et en Afrique.

Aux Antilles nous avons bien des raisons supplémentaires de le faire et de soutenir le peuple tchadien face aux menées impérialistes. Car, nous aussi nous sommes dominés par l'impérialisme français et colonisés et nous avons connu les massacres perpétrés par l'armée française (Pointe-à-Pitre en 67, Lorrain en 74) et demain lorsque la lutte contre le colonialisme se durcira, le gouvernement français enverra aussi ici des renforts de paras et de légionnaires, des transall et des jaguari pour essayer de mater le peuple antillais. A BAS L'IMPERIALISME !

ARMEE FRANCAISE HORS DU TCHAD,  
HORS D'AFRIQUE !